



Ofrecen dar a Cultura gasto de autónomos

CLAUDIA GUERRERO
Y NATALIA VITELA

Debido a la reducción de casi 30 por ciento a los recursos destinados a la cultura, planteada en el Proyecto de Presupuesto 2025, la Presidenta Claudia Sheinbaum aseguró ayer que se le reasignará al sector parte del gasto de los siete organismos autónomos próximos a desaparecer.

De acuerdo con las proyecciones de gasto para 2025, se plantea asignar 12 mil 81 millones de pesos a cultura, lo que implica un recorte significativo (de casi 27.8 por ciento), respecto de los 16 mil 755 millones destinados para 2024.

“Estamos hablando con la presidenta de la Comisión de Presupuesto, (para) que una parte de lo que disminuye de presupuesto de los organismos autónomos se vaya a cultura.

“¿A qué queremos dedicarle esa parte del presupuesto de manera muy importante? Al fortalecimiento de la educación artística. ¿Cómo? Primero, a las escuelas del INBAL, que son las que tienen muchos rezagos y que requieren mucho apoyo. Además, fue un compro-

miso que hice en campaña y un compromiso que hizo la Secretaria de Cultura, con particularmente estudiantes que estaban protestando por la necesidad de más recursos. Al INAH también se le destinarán más recursos a partir de esta disminución del presupuesto de los autónomos”, afirmó en su conferencia.

PRIMERO, EVASIÓN

Cuestionada sobre la necesidad de una reforma fiscal, Sheinbaum señaló que antes de pensar en ella se requiere fortalecer el pago de impuestos y reducir la evasión fiscal.

“Todavía hay espacio importante para reducir la evasión fiscal y para fortalecer el pago de impuestos facilitando el pago. Entonces, primero vamos con eso, antes de pensar en una reforma fiscal.

“Es más, sin reforma fiscal el Presidente (Andrés Manuel) López Obrador aumentó los ingresos de manera significativa, porque se empezaron a pagar impuestos, particularmente los grandes empresarios, que antes no pagaban. Entonces, hay que pagar impuestos, eso es en todos los países del mundo, se pagan impuestos”.